

Las Provincias de Levante



Año XI.—Núm. 3114

Murcia 4 Agosto de 1896

Tres ediciones diarias

TORREVIEJA.

EL CONOCIDO GREGORIO MORALES

(n) CURICA

que tantos años viene ocupándose en su caracolación en la presente temporada a las familias que vienen a tomar baños a estas deliciosas playas, tiene el honor de participar a sus muchos favorecedores, que se halla dispuesto a proporcionar casas, desde el ínfimo precio de una peseta, hasta quince ídem, sin interesar absolutamente nada por la molestia de este servicio.

Al mismo tiempo pone a disposición de las personas que tengan a bien favorecerle, dos elegantes y cómodas tartanas y un coche, las que se hallarán en la estación a la hora de la llegada de los trenes.

También tiene dispuesto un carro para conducir los equipajes.

Las personas que quieran quedar bien servidas, a gusto y barato, se dirigirán al nombre del citado.

GREGORIO MORALES

(EL CURICA)
CALLE DE QUIROGA, NUMERO 119
TORREVIEJA 8-6

RIQUEZAS MINERALÓGICAS

Entre la infinidad de aguas minerales que fueron presentadas en la Exposición Universal, el primer diploma con medalla de oro, fué otorgado a los Baños de Orito, por la fuerte mineralogía de sus aguas, de las cuales, resulta entre otras sustancias, el cloruro de sodio, azoe, hierro y arsénico, que son la admiración, de curaciones en el herpetismo, esofulismo, desarreglos menstruales, leucorreas, cloro anemia, catarros urinarios, infarctos viscerales y toda enfermedad cutánea y de debilidad orgánica.

Hay hidroterapia, fonda y casas amuebladas para familias, hasta el 30 de Septiembre.

Itinerario: a la estación de Elche, donde se encuentran carruajes por poco precio, que conducen por Novelda y Monforte al balneario de Orito, provincia de Alicante.

No confundirlo con el de Salinetas.

SE VENDE una casa recién construida, de dos pisos, calle de D.ª Luisa Alado, núm. 17. Para tratar, en la charrería de la calle de la Puerta de Orihuela, núm. 8-8

La mejor casa en Torrevieja.

Se alquila por primera vez este año, la antigua fonda de la Marina, sita en el paseo de Vista Alegre, frente al mar y a los baños. Precio arreglado.

Informar en Orihuela a D. Manuel Paridines, Procurador. 15-12

PERSIANAS

En el establecimiento de Juan Hermosilla se ha recibido un extenso y variado surtido en persianas de todas las medidas que se deseen, a 10 reales metro cuadrado, colocadas con todo lo necesario sin alteración de precio.

En el indicado establecimiento se encontrará variadísimo surtido en esteras de junco, propias para la estación del verano y gran variedad en alfombrillas de junco en todos dibujos y colores, a precios desconocidos.

En el mismo establecimiento se componen y pintan toda clase de persianas y también las hay tejidas en el mismo establecimiento y se han recibido un gran surtido de esteras de junco, desde 2 reales en adelante.

PLANO DE S. FRANCISCO, 30

junto a las monjas Teresas de Isabelas Esterería de JUAN HERMOSILLA.—Murcia

GENARO

Sale todos los días para el Valle a las 3 de la tarde y regresará a las 7.

Precio del asiento, ida y vuelta 0.75 céntimos.

Ida ó vuelta 0.50.

Punto de salida calle de San Antonio, frente al hospedaje de la Victoria.

CARRUAJES

Filomeno Mugar, tiene carruajes a disposición del público, en la estación de Torrevieja, a domicilio.

CONTRA EL SOL.—PERSIANAS

Gran barato de persianas de hilo y cadenilla é inglesas transparentes de todas medidas, a precios muy baratos. Se pintan y arreglan las viejas.

Hay además gran surtido en esteras de junco de máquina, de 1.ª a 70 céntimos var, cuadrada y de 2.ª a 60 Esterillas de todas clases. Todos los géneros dichos son colocados.

Esterería de JOSE FUSTER

Calle de Santa Isabel núm. 4, Murcia

Edición de la noche.—4 Agosto

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

Ayer celebró sesión extraordinaria nuestro Ayuntamiento, para tratar del saneamiento de la laguna de Torrea-güera.

Se acordó dar un voto de gracias al Alcalde accidental, para que resuelva la cuestión como estime conveniente.

Dada la reconocida actividad y excelentes deseos del Sr. Azcoytia, esperamos quede hecho el saneamiento de la laguna, con la rapidez que la salud pública reclama.

En las cuestiones sanitarias, debe procederse siempre con energía y rapidez.

Los debates parlamentarios se han animado algo, con motivo de tratarse las cuestiones de Marina.

Todos los oradores se han expresado con gran patriotismo y el eminente estadista que está al frente del gobierno, ha pronunciado un notabilísimo discurso de tonos patrióticos y levantados, que ha sido muy aplaudido y elogiado.

Para resolver la gravísima cuestión de la guerra de Cuba, es preciso el patriotismo de todos los que aman la patria.

La feria de Cartagena sigue muy animada.

Ayer estuvo la plaza de toros llena.

La pareja de excelentes toreros, Minuto y Faico, cosechó muchos aplausos y ovaciones.

Los cartageneros están de enhorabuena, por haber tenido dos magníficas corridas de toros.

Anoche vimos llegar a muchos murcianos en el tren especial y venían entusiasmados de la manera de torrear del «Minuto».

La empresa de Murcia conseguiría buen resultado, si contratara para una corrida a dichos toreros.

A LAS FAMILIAS

de los soldados de Cuba

(Contestaciones)

Nuestro corresponsal, nos contesta a la 48.ª relación que hemos remitido, preguntando por varios soldados.

Diego Serna Cánovas, Alcantarilla (Murcia); soldado del regimiento de infantería de Alcantara núm. 3, batallón expedicionario, primera compañía.

Embarcó en Valencia el 13 de Marzo de 1895; la última carta del interesado es desde Bayamo, fecha 14 Octubre 95. (Hay noticias aquí de que falleció el 9 Noviembre 95.)

† Falleció el 8 de Noviembre en Bayamo, de fiebre amarilla.

Simon Olalla Olmo Galindo, Cartagena (Murcia); soldado del regimiento de infantería de Alcantara núm. 3, batallón Peninsular, 5.ª compañía.

Embarcó en Cádiz el 9 de Mayo de 1895; la última carta fué del 20 de Septiembre de 1895, desde Giguani.

No ha causado baja, está en Bayamo.

Fernando Fernandez Ortiz, Murcia;

soldado del regimiento de infantería de Albuera núm. 26.

Embarcó en Barcelona el 24 de Junio de 1895; la última carta fué desde Holguin, en 17 Septiembre 95. (Al llegar a Cuba fué destinado al regimiento Aragon núm. 21.)

No ha causado baja; se encuentra en Gines.

José Quesada Fructuoso, Pinatar (Murcia); soldado del regimiento de infantería de María Cristina, núm. 63, 2.º batallón, 1.ª compañía.

Embarcó en Cádiz el mes de Marzo de 1890; la última vez que escribió lo hizo desde Cienfuegos.

No ha causado baja; se encuentra en Matanzas.

Manuel Gomez Ramirez, Murcia; soldado del regimiento de infantería de Chiclana núm. 5, 5.ª compañía.

Embarcó el 6 de Abril de 1895; la última carta fué desde San Felipe, (no dicen que fecha).

No ha causado baja, está en Sancti-Spiritus.

Manuel Garcia Pedregal, Paterna (Albacete); soldado del regimiento de infantería de Alcántara, núm. 3; guerrilla montada.

Embarcó el 9 de Marzo de 1894; escribió desde Bayamo, con fecha 10 de Octubre de 1895.

No ha causado baja; está en Bayamo.

Los antecedentes citados alcanzan hasta el 1 del actual.

Las demas preguntas que se nos han hecho de varios soldados, las contestaremos en breve.

MORATALLA

No estrañe V., que mi silencio en esta ocasión haya sido mas prolongado que de ordinario, por que mis ocupaciones perentorias han sido muchas y por otra parte, he carecido casi en absoluto de noticias importantes que comunicarle. En las grandes capitales un simple revistero tiene a diario materia suficiente para distraer a sus lectores con noticias nuevas y de sensación, dada la frecuente manía del suicidio y el relato de multitud de crímenes. En estos pueblos la vida carece de esa febril actividad que multiplica los acontecimientos y accidentes que trae consigo la grande actividad social.

Solo podré reseñarle, como suceso importante, la muerte de nuestro aprecabilísimo amigo D. Martin Sanchez Góngora, que siempre se ha distinguido por su constante adhesión al partido conservador y además por sus notables prendas de carácter y fino trato. Era el finado hermano político del Ilmo. Sr. D. Antonio Maria Guillen de Toledo y su muerte ha sido en general muy sentida, acudiendo a su entierro multitud de personas de todas las clases de nuestra sociedad. Acompañamos a su señor hijo D. Heriverto, abogado del Estado con residencia en Madrid, en su dolor y le damos el mas sentido pésame, así como a toda su distinguida familia.

También ha fallecido en la remota ciudad de Tampin, departamento de Tamaulipas (México), el rico hacendado D. Luis Lopez, padre de la señora Teresa Lopez y Lastra, graciosa joven mexicana, a quien tuvimos el gusto de conocer en esta localidad el último verano, acompañada de la hija de los Condes de la Sota.

Dámosle nuestro mas sentido pésame, recomendándole paciencia y resignación cristiana.

Nuestro querido amigo el acaudalado propietario de esta D. José Martinez y Martinez, ha sufrido el día 31 del mes próximo pasado, una cruenta y grave operación quirúrgica, practicada por el joven y ya reputado cirujano D. Francisco Gonzalez Aguilar, del cual nos hemos ocupado otras veces, dando cuenta de sus éxitos operatorios. La operación ha tenido un resultado felicísimo. Ayudaron al señor

Aguilar en su trabajo, nuestro querido amigo y paisano, el distinguido médico de Calasparra D. Pedro Velez Guillen y D. José Asensio, médico de esta localidad.

Damos la mas cordial enhorabuena al operado y su respetable familia, lo mismo que al Sr. Gonzalez Aguilar, por los brillantes resultados que vienen obteniendo, augurándole un porvenir de gloria.

Un herido leve, en riña con otro ayer, fué causa de que el juzgado entendiéndose, poniendo fin a la contienda la guardia civil, y el Médico de guardia, repetido Sr. Aguilar curó al paciente, apreciando la herida de pronóstico reservado. El agresor en la Carcel.

El tiempo ha refrescado notablemente a causa de las nieblas que desde el día 15 del actual, rodean nuestra atmósfera, indicando próximas lluvias. La salud continua en buen estado; salvo ligeras afecciones de carácter colérico, que invade a ciertos individuos por el abuso de comer con exceso fruts y hortalizas.

Desde el día 9 del pasado mes de Julio, se hallan ultimados los repartimientos de Contribuciones directas y aprobados por la Superioridad, esperando que esta acuerdo los plazos para que se dé principio a la recaudación del primer trimestre del actual año económico.

La mayor parte de las familias pudientes, se hallan en sus posesiones del campo, disfrutando el frío ambiente y el agua como la nieve.

Corresponsal.

2 Agosto 1896.

Los desagües.

De nuestro colega «El Minero» de Cuevas:

«Almagro».

Bien pronto, al romper el muro que sujeta las aguas, se rasgará el velo que nos oculta las riquezas cuantiosas que este privilegiado suelo atesora. Se abrirán de par en par las puertas de mil hogares vacíos, y sus antiguos moradores, nuestros hermanos que huieron en busca de trabajo, tomarán a ellos, donde serán felices al verse calentados por el sol que vieron al nacer.

Pronto, muy pronto variará por completo la faz de esta hermosa y hasta aquí desgraciada comarca, convirtiéndose rápidamente su estensa superficie en colosal colmena en que tendrá trabajo un verdadero ejército de operarios, que al arrancar del panal mineralógico que existe en sus entrañas, la dulce miel argentífera, oculta en sus profundidades, desparramará entre todas las clases sociales los mas apetecidos consuelos y los mas ópimos frutos.

Por eso, por considerarlo así el señor Brandt, procura asegurar la permanencia y continuación del desagüe, a cuyo efecto visto el resultado de la prueba verificada por el encuentro que puede llamarse milagroso, de las quebradas que han dado paso en gran cantidad al agua que todos creíamos no encontrar hasta que la galería rompiera con el pozo Puento de Luchana, está fortificando con gran actividad y excelentes materiales dicha galería, de la que solo faltan hoy 40 metros para dejarla en las buenas condiciones que se apetece, lo que se logrará a lo sumo en unos 15 ó 20 días.

Herrerías.

Si muchos elogios merece por su actividad en el establecimiento del Arteal la empresa desagüadora, en cambio es objeto de censuras la indiferencia que observa en el desarrollo del ansiado desagüe de Herrerías, que

aun pareciendo complejo, por consecuencia lamentable del error cometido al elegir el punto en que se ha instalado, nadie estimó pudiera hacerse tan difícil como parece, a la ilimitada inteligencia del Sr. Brandt y de los muy entendidos ingenieros a sus órdenes.

Mas de un mes invirtió en la colocación de una caldera que pudo quedar instalada facilmente en una semana, y en la actualidad abre un pozo en el que se perfora tan poco, sin embargo de la bondad del terreno, que, a seguir de manera tan pausada, tal vez llegue Noviembre sin que lo veamos terminado.

La causa a que este proceder responde no la encontramos justificada ni menos el público en general, que a voz en grito protesta de la situación en que se ha colocado esta importantísima zona minera, de la cual por las riquezas que se sabe encierra, formaba el juicio de que sería desagüada mucho antes que Almagro».

Mercado de Barcelona.

Granos y cereales.

Trigos del país.—Se han afirmado algo los precios por la escasez de arribos, y valen por 100 kilos:

Candeal Castilla, a 27.72 pesetas, y Mancha, a 26.36.

Trigos extranjeros.—Durante la semana han llegado 1800 toneladas por vapor «Elizabeth» de Tangarog; 1800 id. por «Fany» de Marianopoli, y 1800 id. por «Azoff» de Odessa.

Sigue abultada la existencia en plaza y cotizamos por 100 kilos:

Yeski, a 27.72 pesetas; Danubio, de 26.36 a 26.81, é Irka Tangarog, a 27.72.

Habas.—Se ha recibido alguna partida del extranjero y valen las de Andalucía de 15 a 15.35 pesetas; Comarca, de 15 a 15.25; Valencia, de 14.10 a 14.28; Italia, a 15, y Mahon, a 20 por hectólitro.

—Habones.—Con regular demanda y firmeza cierran los de Andalucía de 17.14 a 17.85 pesetas; Comarca, de 16.78 a 17.14; Valencia, de 16.60 a 17.14; Mazagán, de 16.60 a 16.78 por hectólitro.

Maiz.—Continua la plaza bien surtida y cotizamos:

Danubio, de 12.14 a 12.50 pesetas; Estados Unidos, a 12.50; Rojo Plata, a 13.93; Cincuantini, de 13.93 a 15 por hectólitro.

Cebada.—Se detalla la de Comarca de 10 a 10.35 pesetas, y Rusia, de 10 a 10.35 pesetas, y Rusia, de 10 a 10.35 por hectólitro.

Habichuelas.—Muy encalmadas y con flojedad.

Cotizamos las de Valencia de 27 a 28 pesetas, y Austria, a 29 los 100 kilos.

Almendras.—En completa calma, cierran para embarque la Esperanza Tarragona de 13.50 a 14 duros, y Mallorca de 10.50 a 11 los 46 kilos, y la mollar alrededor de 6.80 los 59 kilos.

Aceites.

La escasa importancia de los arribos mantiene la mejora iniciada en esta grasa en la pasada semana, por más que la demanda no sea muy activa.

Cotizamos sin variación las clases inferiores de Andalucía de 56 a 57 pesetas, é id. regulares, de 73 a 74, y superiores, de 78.25 a 79.25, valiendo los de Tortosa buenos de 78 a 79 pesetas, y superiores, de 85 a 105.

Vinos.

Nada puede adelantarse respecto al resultado de la próxima cosecha, si bien las noticias que se reciben hacen esperar que no será desfavorable.

Los embarques para Ultramar son muy reducidos, pero a pesar de ello sostienen los precios con regular firmeza, ó sea de 29 a 32 duros para el Plata, y de 23 a 24 para Cuba, por pipa a bordo, según las marcas.

